

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital a 21 reales el trimestre.
Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.
Los NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la redacción y administración que se halla establecida en la calle Puerta del Osario, número 25, o por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.
También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Sábado 1.º de Setiembre de 1860.

Núm. 237.

Noticias de España.

Valá cumplirse en parte, dice *El Constitucional*, la sentencia impuesta por el Consejo de guerra en la causa del designado Ortega, ingresando en las cajas del distrito de Valencia cerca de 30,000 reales, procedentes de las cantidades que se hallaron en los equipajes cogidos en San Carlos de la Rápita.

Cada día es mayor la actividad que despliega el cuerpo de artillería en la fundición de cañones del último sistema, en el rayado de los antiguos, á los cuales puede esto aplicarse convenientemente, y en la fabricación y refundición de proyectiles. El vapor *Patria* conduce á la maestranza de Sevilla desde San Sebastian y Santoña 76 piezas de bronce y cerca de 3,000 balas.

Dice *La Correspondencia* del 29: Ayer á la una y media del día, la muger del tabernero, que tenia su establecimiento en la calle del Leon, número 11, asesinó á su marido de una puñalada tan tremenda, que no dió lugar á que el desdichado recibiese auxilio alguno espiritual ni corporal. El

juizado se constituyó inmediatamente en el lugar en donde se perpetró el crimen, y comenzó á dictar disposiciones para capturar á la homicida, la cual con la mayor calma habia desaparecido por una puerta escusada, así que realizó su terrible proyecto. El crimen, dice *El Pensamiento*, se conoce ha sido muy premeditado y se cometió con tanto silencio, que á pesar de haber algunas personas en el establecimiento de nada se apercibieron.

El Sr. D. José Gil y Navarro acercado en esta corte, se ha dirigido al señor ministro de Fomento, para asegurar la propiedad de su invencion, esponiendo que ha inventado un sistema de notacion musical por el cual se suprimen todos los sostenidos, bemoles, becuadros y llaves que en la actualidad existen en la música, sin que por esto sufra esta detrimento de ninguna especie y sin que haya necesidad de hacer la mas mínima alteracion en los instrumentos que la constituyen. El señor Gil ha acompañado á su esposicion pruebas de su invento que consisten en el Himno marcial de la guerra de Africa y un trozo de la cavatina de la ópera *Hernani*.

El coste del baile que prepara el comercio de Barcelona para obsequiar á

SS. MM. estaba presupuestado en 25,000 duros, y se dice que como la suscripción haya producido 100,000 duros, la comision ha sido autorizada para invertir en aquella magnífica fiesta aunque sea esta última suma. El baile se verificará en el gran salon de la casa Lonja, cuyo frontis principal que da frente al palacio de la Reina, se iluminará con cerca de setenta mil luces.

Han sido favorablemente resueltas por el gobierno las reclamaciones dirigidas al mismo por los representantes de la prensa periódica, editores, librerías y litógrafos de esta corte en solicitud de que, atendida la escasez de papel continuo para imprimir de produccion nacional que de algun tiempo á esta parte se observa, y á los elevados precios que en mas de una ocasion ha llegado á alcanzar este artículo tan importante y necesario para las espresadas industrias, se permita la libre importacion del extranjero, ó se reduzca al menos el erogado derecho que hoy paga á su entrada en el reino. Por real orden se acaba de disponer, que como medida de urgente necesidad, y sin perjuicio de lo que sobre su permanencia se acuerde en la reforma general arancelaria, se adicione el arancel vigente

con una partida especial para el papel extranjero continuo, sin cola ó a media cola para imprimir, el cual adeudará en lo sucesivo por arroba el derecho de 12 reales en bandera nacional, y 14 rs. 50 centimos en extranjera.

La iglesia de Revollosa de Jadraque, provincia de Guadalajara, ha sido robada, llevándose los ladrones una cruz parroquial de plata de diez libras de peso, un cáliz, una patena y una cucharilla del mismo metal, una alba con encajes, nueva, las llaves del Sagrario y un incensario.

Se ignora quiénes son los autores de este atentado, pero la autoridad ha adoptado las disposiciones convenientes para descubrirlos.

El emperador Napoleon III acaba de regalar á la ciudad de San Sebastian una magnífica copa de porcelana, de la manufactura de Sevres. Acompaña á este presente una carta del ministro de Estado, Mr. Fould, espresando que es una muestra del aprecio y recuerdo de SS. MM. imperiales por la acogida que han hallado en San Sebastian las diversas veces que la han visitado. El ayuntamiento al manifestar al emperador su reconocimiento por tan señalada

— 209 —

tener noticias suyas en los años transcurridos; al no conocerle, en fin, creia que algun secreto horrible pesaba sobre su familia, y que nunca debia ver á su lado á Alberto. Pero esta carta vino á darla la esperanza que necesitaba y de que carecia, ofreciéndola un protector y un amigo con que no contaba. Vaciló aun, porque temia que su padre no quisiera hacerla caso, y eso hubiera herido no solo su cariño, sino su amor propio; sin embargo, despues de algunos momentos de lucha, se decidió á seguir los consejos de aquella desconocida, que se llamaba prima suya, y que tan propiamente se le presentaba. Cuando estaba mas preocupada en estas reflexiones, vinieron á prevenirla que era hora de comer, y escondiendo la carta en su seno y abriendo la puerta de su estancia, pasó rápidamente las habitaciones que separaban la suya del comedor, tratando de ocultar, con su seriedad y silencio acostumbrados, las diferentes sensaciones que experimentaba. El comedor del cármen, situado en las salas que caian al jardín, tenia los balcones en frente de la Alhambra, y las bellas vistas de que se disfrutaba en él, hacian mas amena la

— 208 —

á mí tambien un favor que no olvidaré en la vida. Si duda Vd. de mis palabras, piense Vd. un momento en su madre, que yo le juro por ella y por su memoria, que esta carta es la verdad de todo, y que nada puede Vd. temer en oirme y atenderme. No escriba Vd. una palabra de todo esto á su padre; y si de resultados de haber hecho lo que la digo, le estrecha Vd. entre sus brazos y no se separa de Vd. nunca, y es usted feliz á su lado, recuerde alguna vez á su desgraciada prima JULIA.
P. D. Su padre de Vd. vive en Madrid, en la calle Mayor, número 42.
Amelia acabó la lectura de esta carta, y se quedó absorta sin saber lo que le sucedia, ni qué giro dar á sus determinaciones. Ignoraba la existencia de la tal prima, de la que nunca la habian hablado; tampoco podia adivinar de qué peligros le hablaban, y tanto la carta, como la persona que se la dirigia y el conducto por donde la habia recibido, excitaban su curiosidad, aumentando sus dudas.
Al ver la indiferencia que su padre la habia manifestado en tanto tiempo, al no

— 205 —

Por lo tanto, Rosa procuraba convencerla á menudo, de que su padre no existia para ella, y que solo podia aspirar al cariño y la estimacion de su tia y de sus amigos. Jamás le hablaba de su madre, y nunca le enseñaba cartas que alguna y de tarde en tarde le escribia Alberto preguntándole por su hija. En este estado vivian las personas de la casa que hemos descrito, cuando por conducto de un sacerdote con quien todos los meses se confesaba Amelia, recibió esta una carta. Era la primera que recibia en su vida, y al pronto no quiso tomarla; pero el sacerdote la rogó lo hiciese por ser cosa de grande interés segun se lo habia manifestado otro sacerdote amigo suyo, que era quien habia recibido la epistola. Electivamente, Julia, que ignoraba el paradero de la hija de don Alberto Nalcárcel, en Granada, escribió su carta y la dirigió al párroco de las Angustias, con el encargo especial de buscar á Amelia, y de que ella sola recibiera la carta sin que mediaran otras personas de la familia en el asunto.
Amelia se decidió, por fin, á recibirla en la seguridad de que no habria mal en ello, y ocultándola á los ojos de todos, la de-

da distinción, añade que esa acogida ha sido la que exigían las tradiciones de la ciudad al recibir á otros príncipes, y la amistad que une á Napoleon III con la Reina doña Isabel II. Igual presente habia ya hecho el monarca vecino á la diputacion de Vizcaya.

Ademas del regente de Prusia, el emperador de Austria irá tambien á visitar á Alejandro II á la capital de Polonia.

Dentro de poco, todas las factorías de provisiones importantes tendrán grandes carros, construidos para el servicio con toda la solidez necesaria para soportar las mas penosas campañas.

Se han destinado tres escuadrones al puerto de Santa Maria, y deberán ocupar el cuartel del Polvorista.

En Esmirna se han abierto suscripciones para los cristianos de Siria y se habian enviado objetos en especie en gran número.

Dice *El Faro Asturiano* que la emigracion asturiana á Ultramar aumenta de dia en dia de una manera tan considerable, que se cree en el deber de llamar la atencion del señor gobernador civil, á fin de que se sirva elevar al gobierno de S. M. la espresion de un hecho tan alarmante, por los perjuicios incalculables que estas expediciones en masa acarrearán á la riqueza del pais.

El cuerpo de artillería está haciendo una magnífica sala de armas en la plaza de Ceuta.

Toda la oficialidad de infantería del ejército de la isla de Cuba recibirá dentro de poco, pistolas revolvers de las que se fabrican en los talleres nacionales de Trubia, del sistema Lafaucheur.

Entre los grandes obsequios que preparan á sus Reyes los leales habitantes de las islas Baleares, figuran los siguientes:

«Las comisiones de todos los ayuntamientos se presentarán á besar la real mano, con el traje riguroso y puro de la respectiva poblacion, precedidas del estandarte del pueblo y de algunos jóvenes de ambos sexos que presenten á S. M. en bandejas canastos un sencillo y humilde regalo de las producciones del respectivo distrito. Se regalará al tierno príncipe de Asturias un traje de payés como se usa en la montaña, y otro de payesa á la usanza de los pueblos del llano para la jóven y graciosa infanta.»

Tambien se trata de organizar una cabalgata formada por ochenta ó cien parejas de los hombres mas respetables de los pueblos, de los honrados y venerables amos, que montados en sus hermosos caballos segun el uso del pais se adelanten á recibir á las reales personas y formen luego la escolta de SS. MM. detrás de sus carruajes.»

Dice *el Noticiero de Tetuan*:

«Los franceses, en Tetuan, celebraron ayer los dias de su soberano Napoleon III.»

Asistieron á misa adonde acudieron precedidos de una bandera tricolor que en el centro llevaba las inscripciones de viva Napoleon III, viva Isabel II. El señor coronel gobernador don Joaquin Christon asistió á dicha piadosa ceremonia, que llamaba la atencion por su sencillez y el recogimiento de los asistentes.

Al salir de la iglesia el coronel Christon, dirigió á los franceses estas sentidas palabras:

«Señores, doy á Vds. el parabien por los sentimientos que les animan, y deseo ardientemente que el emperador Napoleon III esté largos años en el trono de vuestra gran nacion.»

El primer pintor de cámara y maestro de S. M. la Reina D. Bernardo López acaba de ejecutar por especial encargo de los señores duques de Montpensier un magnífico retrato al pastel de la

hija de sus altezas reales la infanta doña Cristina.

Han sido nombrados veinte alumnos del tercero y cuarto año de la escuela especial de Administracion militar para que pasen al campamento de Torrejon á las prácticas que establece el nuevo reglamento de dicha escuela. Con este motivo se están construyendo las leopoldinas, polainas, mochilas y demás efectos que han de formar su equipo de campaña.

Segun *La Emulacion*, apreciable periódico que se publica en Cartagena, el movimiento industrial y mercantil de aquel puerto aumenta de dia en dia, los trabajos del arsenal reciben cada vez mayor impulso, y aun nuestra marina de guerra tiene hoy en aquellas aguas muchos de sus mejores y mas hermosos buques.

Parece se ha descubierto el medio de hacer papel de las hojas del tabaco, y que se va á ensayar en Francia el usar este nuevo papel como mas higiénico, en lugar del comun, para la envoltura de los cigarrillos.

Ya está organizado el hospital militar que ha creído conveniente establecer el gobierno en la linea de Gibraltar.

Noticias del extranjero.

Los siguientes detalles sobre la formidable fortaleza francesa de Cherburgo, creemos que interesan en este momento á nuestros lectores. De 15 buques de guerra que se hallan en la actualidad al abrigo de sus baterías, solo hay equipado uno: el *Arcole*, de 90 cañones, el cual debe partir en breve para Siria. En sus arsenales hay armas, cañones rayados, balas cónicas y municiones, para proveer la escuadra entera francesa, que contará dentro de algunos años 40 navios de linea, y un número proporcionado de fragatas, corbetas, lanchas cañoneras y

embarcaciones menores. La armería sola contiene 30,000 estantes de armas blancas. La guarnicion no llega á 5,000 hombres, entre tropa de linea y los marinos. Pero en caso necesario pueden acumularse 50,000 en 24 horas en la ciudad. La muralla rompiente coronada por torres erizadas de cañones, se destaca á dos millas de los fuertes principales, y es de unas dimensiones y solidez asombrosas. Imposible parece que en un mar tan alborotado, haya podido construirse tal muro de granito á la profundidad de 65 pies en la baja mar. Sus muros son de un espesor inconcebible, y en su interior hay cuarteles para 300 hombres. En los fuertes de esta muralla, que sirve de resguardo á la plaza, hay 300 piezas de artillería, 100 de las cuales están montadas. Cerca del fuerte *Querqueville* se está construyendo otra terrible batería. Se cree que esta fortaleza es perfectamente inespugnable, y que los cañones de Armstrong y Whitworth, aunque por su inmenso alcance podrían destruir todos los buques puestos á su abrigo, sus proyectiles serian impotentes contra la fortaleza.

El total de muertos en Londres durante la semana que terminó el sábado 11 de agosto fué 999; en la semana anterior habia sido 1,047. El término medio de muertes en las semanas correspondientes á esta durante los años 1850-59, después de la correccion que exige el aumento de poblacion es de 4227. Comparadas con este resultado, en las muertes de la semana á que nos referimos hubo una baja de 228. Diez muertes fueron causadas por las viruelas. La diarrea sigue aumentando, y las muertes que ha causado en las últimas semanas son sucesivamente 32, 52, 65, 7, 90. No tiene esto nada de alarmante, pues en diez semanas correspondientes de otros tantos años, las muertes por esta causa llegan á un término medio de 202. El sarampion causó 39 muertes, la escarlatina 37 y

está á solas en su cuarto, sin dar á nadie cuenta de sus emociones.

La carta estaba concebida en estos términos:

«Señorita:

«No conozco á Vd. y sin embargo, me atrevo á escribirla, porque este es para ambas un asunto de vida ó muerte. Tiene usted un padre que no está á su lado y que que vive al mio. Muchos años hace que usted no le ha visto y debe quererle y anhelar estrecharle contra su corazon. Si la dicen á usted que su padre no la ama, no lo crea usted; yo tengo motivos para creer lo contrario. En este concepto, ¿se negará usted á hacer lo que debe por atraerle á su lado y separarlo de los peligros que le cercan? Su padre de Vd. ha sido muy rico, pero en el dia está arruinado completamente. Tal vez su situacion le conduzca á algun precipicio, del que solo puede sacarle una voz amiga y cariñosa. La mia es ya estéril, y se ha empleado en vano para conseguir este objeto; la de Vd. es nueva para él, y conseguirá con facilidad lo que otra persona conseguiria con dobles esfuerzos.

La vida, el honor y el porvenir de un

hombre, penden á veces de una palabra, ó de un acontecimiento pequeño; tal vez una carta de Vd., dirigida á su padre, pueda evitar su desgracia y la mia.

Estrañará Vd. mi lenguaje, y se preguntará quién es la persona que vive con él, y se interesa tanto por su suerte. Ni yo misma lo sé, señora, y por consiguiente, no puedo satisfacer su justo deseo. Solo puedo decirle, que soy muy desgraciada, que no he sido nunca feliz, que no tengo padres, y que tal vez su decision de Vd. en este caso, me proporcione el único dia de placer de mi vida; aquel en que pueda pagar á mi bienhechor lo que ha hecho por mí, devolviéndole al lado de su hija, y arrancándole una pasion que podrá ser su muerte. Yo quisiera que mis palabras fuesen mas claras, pero es imposible explicarme mas, y confio en que será bastante lo que le digo. para que, aceptando mi proposicion, escriba á su padre y le llame a su lado.

No se aconseje Vd. con nadie; obedezca al impulso de su corazon, y no tema que este sea un lazo tendido para perfudicar á usted. Si ama Vd. á su padre, tal vez será usted feliz siguiendo mi consejo, y me hará

hora sagrada de la reunion de la familia en el hogar doméstico.

La condesa del Alamo, ocupaba el testero de la mesa, y á sus dos lados se sentaban Rosa y Amelia, la primera á la derecha y la segunda á la izquierda de aquella anciana, indiferente ya á todo lo que pasaba á su alrededor la mayor parte de las veces. Aquel dia ocupaba el otro puesto, vacante casi siempre, un señor anciano, delgado y pálido, tertulia de Rosa, hombre cáustico y un tanto brusco en sus maneras.

Amelia que, instintivamente, odiaba á todos los que rodeaban á su tia, tenia por don Baltasar, que así se llamaba el huésped, una aversion sin limites. Autorizada por sus pocos años, le abrumaba Amelia con sus epigramas, á que alguna vez solia contestar don Baltasar con grosería, pero que casi siempre se mordía los labios y se contentaba con mirar á Rosa, que hacia una seña á Amelia con el objeto de que continuara su tarea. Ni por un momento perdía aquella mujer la intencion de aumentar los defectos ó las faltas de su sobrina. Esta, que trataba de ocultar la impresion que habia hecho en ella la carta de Julia,

la dipteris 5. Siete criaturas fueron abogadas accidentalmente en cama. En la misma semana nacieron 857 niños y 799 niñas ó sean un total de 1,656. En las diez semanas correspondientes de los 1850-59, el término medio de nacimientos fué 1,550.

En el real observatorio de Greenwich, la altura media del barómetro durante la semana fué 22,534 pulgadas.

En San Petersburgo se hacen en este momento preparativos para el viaje del emperador á Varsovia. Su partida se verificará el 10 del mes que viene.

El príncipe Gottschakoff, con una parte del personal de la cancillería, acompañará á S. M. en su visita, la cual se prolongará hasta el 1.º ó el 15 de diciembre. La mayor parte de los ministros rusos en las cortes extranjeras, han recibido instrucciones de salir al encuentro del emperador en Varsovia. Esta reunión de los diplomáticos rusos, participará según un corresponsal del carácter de un Congreso nacional, cuyo objeto será determinar la política extranjera que ha de seguir la Rusia en las grandes cuestiones que hoy se agitan.

El emperador y la emperatriz de los franceses han sido muy festejados en Dijon, Châlons, Maçon y Lyon. En esta última ciudad los obreros habían presentado á SS. MM. una felicitación suscrita por mas de cien mil firmas.

Un nuevo incendio acaba de amenazar la biblioteca imperial de París. El fuego se declaró en la tarde del 23 en una chimenea de la fonda de los extranjeros, calle Vivienne. Gracias á los auxilios que con la mayor prontitud se prestaron, se consiguió contener el incendio, y no hubo que lamentar pérdida alguna. En los momentos en que se restaura el establecimiento que contiene tantas riquezas, parece increíble, dice uno de nuestros colegas, que el gobierno francés no se decida á adquirir algunas casas que bastarian para aislar la biblioteca, y que mas de una vez se ha visto espuesta á ser presa de las llamas.

Tres tentativas de suicidio por sumersión tuvieron lugar en París el 24 del actual. Un jóven tonelero se arrojó al río sobre el puente de Berry, siendo sacado inmediatamente sano y salvo por un compañero de oficio, llamado Collonot. A las tres un hombre de sesenta años, conserje de profesion, se precipitó desde el parapeto del puente de Grenelle. Un pescador llamado Constante Lapiente se lanzó al Sena, y tuyo la fortuna de librarse de la muerte. A las cinco un tal T... D... de edad de 38 años, comisionista, se arrojó al canal de San Martín, enfrente de la Aduana. Dos transeuntes, MM. Biot y Vogel, lograron sacarle del agua. De los informes judiciales resulta que este desgraciado no estaba en su cabal juicio.

En Bélgica ha ocurrido durante la semana pasada un singular fenómeno, que ha llamado la atención de los habitantes de los alrededores de Liège.

En el camino desde este punto á On-gree, en un campo llamado Belvedere, ha brotado torrente de gas en medio de un sembrado de patatas, y habiéndosele aplicado una luz, estuvo ardiendo durante la semana con una brillante llama de tres pies de altura. El gas procede de una veta de carbon que está debajo del campo. En el siglo en que vivimos, brotan las luces espontáneamente por todas partes.

Variedades.

La Academia de Ciencias de París nombró una comision de su seno encargándola estudiar la enfermedad reinante de los gusanos de seda, y buscarla remedio. Uno de sus vocales enviados á las provincias donde se cultiva mas la seda, Mr. de Quatrefagues, espuso verbalmente á la Academia las observaciones principales que habia tenido ocasion de hacer al tiempo de evacuar su encargo, terminado ya.

Los gusanos que se mueren de esta enfermedad, en vez de deshacerse como los que perecen por otras causas, se secan completamente conservando sus formas. Cuando está atacado el gusano de la enfermedad y sobreviene la muda, se presenta la piel nueva sin mancha; pero poco á poco la contrae, ya en el mismo punto que la anterior, ya en otro distinto. Se presentó el año último con tanta generalidad este mal, que á primera vista parecia ser tal estado el comun del gusano. Vió Mr. de Quatrefagues gusaneras donde no habia un solo gusano sin la mancha. Tratando de averiguar si los glóbulos de la sangre de los gusanos enfermos de esta dolencia se diferenciaban en algo de los de los sanos, creyó notar en aquellos cierta predisposicion á alterarse prontamente y sin movimiento particular de los corpúsculos que contienen.

La práctica demuestra que la invasion de la marcha no siempre es mortal para el gusano, aunque si es causa de desmejorarse la seda en cantidad como en calidad, y además suele estar mal conformado el capullo, como si se hubiera puesto el gusano á hacerlo varias veces, y de aquí resulta menos hebra investigó empíricamente Mr. de Quatrefagues si varios remedios como quina, valeriano, tartaro, etc., dados á comer en polvo á los gusanos, serian eficaces, bien para impedir la invasion de la enfermedad, bien para curarla. El resultado mas provechoso lo dió el azúcar en polvo echado en las hojas de la morera. Gusanos enfermos de la mancha, así alimentados, pudieron experimentar todas sus metamorfosis y dar algun fruto: al paso que otros, tambien dolientes, alimentados con hoja natural, ó perecieron antes de hacer el capullo, ó dieron mucho menos fruto. Los gusanos prefirieron siempre comer las hojas polvoreadas de azúcar, sin llegar siquiera á las que no lo estaban interin tenían de las otras.

Miscelánea.

SAN MARTIN.—Antes de anoche estuvo este paseo muy bien; como estaba anunciado que la música de Africa no iba, no cargó la bulla de costumbre, lo cual unido á lo hermoso de la noche, hizo que la concurrencia pasase un rato delicioso.

IRÉ.—Esta tarde pasará revista de comisario en la plazuela de San Felipe el regimiento de Africa. Creemos que asistirá la música, puesto que ni se ha ido, ni se sabe al fin cuando emprenderá la marcha.

A LOS AFICIONADOS.—Esta noche debe celebrarse el señor conde de Torres-Cabrera la reunion literaria de costumbre.

HÁGALO USTED POR DIOS.—Se dice que el empresario de los baños va á hacer el año que viene, una tanda de zancos para bajar á la Ribera; porque como los empedrados parecen rastros de Púas, las señoritas no ganan para pies, (los zapatos es lo de menos.)

Y si entonces no hay barrancos y caminamos así, será un gusto, porque á mí me gusta andar mucho en zancos.

Hoy hace un año que decíamos esto en LA ALBORADA, y en ese año todo se ha quedado igual. Tendremos que repetirlo el año que viene tal dia como hoy?

SE LE FUE EL PESQUÍ.—Antes de anoche estaba un hombre, lo mismo que su madre lo echó al mundo, en los balcones de la Ribera dando voces y decidido á arrojar al río, lo que estorbaron los municipales, que al fin se lo llevaron.

NOS ALEGAMOS.—Dice *El Dauró*, periódico de Granada; «Con placer indecible anunciamos á nuestros lectores, que el cólera va descendiendo visiblemente en esta ciudad, y que según todas las probabilidades, se espera desaparezca por completo á la proximidad del tiempo fresco.»

DESGRACIA.—Antes de ayer á las dos de la tarde iba Alonso Ambrosio al cortijo nombrado Ensileño, que labra don Ramon Molina, conduciendo una carretada de madera, y en la alameda por bajo del puente, nombrada del Corregidor, lo cogió una rueda por medio del cuerpo y la cara. Inmediatamente fué conducido al hospital bastante maltratado.

CRIMEN.—El dia 24 se cometió en las inmediaciones de Carlet, provincia de Valencia, uno horrible:

«Al dirigirse al Alginet un sugeto de Carlet, tratante de ropas, con su criado, de unos once á doce años, y sus cargas de dicho género, á la distancia de un cuarto de hora de Carlet fueron asesinados ambos; el primero de un tiro y algunos hachazos, y el chico con muchísimos golpes de hacha que tenía en todo su cuerpo. La pareja de la Guardia civil de Carlet, que se hallaba en la carrera de Madrid á corta distancia, al oír el tiro, se dirigió al puesto de la catástrofe, pero ya no pudo ver al agresor.

No hay motivo para presumir que dichos desgraciados hayan sido asesinados tan horriblemente para robarles, puesto que salian de su casa con los géneros que iban á vender, y no debian llevar dinero; además de que no les han tocado un hilo de la ropa.»

EDUCANDOS.—Antes de ayer existian en la cárcel de Córdoba 71 presos.

TRES A TRES.—La compañía dramática que ha de actuar en el teatro principal de Valencia durante la próxima temporada, se compone hasta ahora de las personas siguientes:

Doña Matilde Duclós, doña Matilde Baga, dama jóven; doña Matilde Vargas, graciosa; don Juan García, galán de carácter; don Pedro García, primer actor del género cómico; don José García, y algun otro que no recordamos. Nos parece, dice *La Opinion*, que en la enunciada *troupe* hay poca sabiduría que principio generador de la monotonía. Efectivamente, mirese bien: tres *Matildes*, para tres *Garcías*; la balanza está en su fiel.

Y en tan justa simetria no hay pero, sombra ni tilde, pues tiene cada Matilde su respectivo García.

Por lo no firmado: ACISCLO DE PRADOS

Boletín religioso.

Hoy.—San Gil, abad, y San Alejo, confesor. Jubileo circular, en la Parroquia del Salvador, por una devota en sufragio de su esposo.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 30 DE AGOSTO.
3 por 100 consolidado... 00-80-00-00
3 por 100 diferido..... 40-90-85-00
Deuda del personal..... 00-00-00-00

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 29 de agosto de 1860, á igual hora del 30.

No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 556, de 48 á 51.

Cebada.—Fanegas 00, á 25-50.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.

Aceite á 67 reales arroba.

Idem en molinos á 55.

Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga el 30 de agosto de 1860.

Trigo de 50 á 61 0/0.—Cebada, de 30 0/0 á 32 0/0.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 27 de agosto.

Trigo del país, de 63 á 65.—Idem navegado, de 00 á 00

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 15 de Setiembre de 1860, á las doce de su mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

BENEFICENCIA.

Fincas urbanas.—Menor cuantía.

Núm. 556 del inventario. Una haza procedente de la Obrapia de Francisco Nevado, de la villa de Pedroches, que radica al sitio arroyo de Guadamora, término de la misma: bajo cuyos límites se compone de 8 fanegas, según el inventario, y de 18 y 4 celemines según el certificado, equivalentes á 41 hectáreas, 80 áreas y 66 centiáreas. Está sin arrendar; ha sido retasada en 1080 rs. y capitalizada por los 54 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 1215 reales, tipo para la subasta.

Núm. 566 del inventario.—Otra haza de tierra procedente de la Obrapia de Francisco Nevado, de la villa de Pedroches; se compone de 15 fanegas según el inventario, y de 24 según el certificado, equivalentes á 15 hectáreas, 45 áreas y 60 centiáreas. Está sin arrendar; ha sido retasada en 1540 rs. y capitalizada por los 77 rs. de renta anual que nuevamente le han graduado los peritos en 1732 50 rs., tipo para la subasta.

Habiendo quedado sin postor en primera y segunda subasta las dos fincas anteriores se ha procedido á la retasa de ambas á virtud de orden de la junta superior de Ventas.

Núm. 1368 del inventario. Otra haza procedente de la Obrapia de Francisco Nevado, de la villa de Pedroches, que radica al sitio del Bramadero, término de la misma; se compone de 20 fanegas, equivalentes á 12 hectáreas, 87 áreas y 91 centiáreas. Está sin arrendar; ha sido tasada en 1,200 rs. y capitalizada por 60 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 1,350 rs., tipo para la subasta.

Sobre estas fincas y los demas bienes de dicha fundacion gravitan las cargas siguientes:

Un censo de 294 rs. 4 mrs. de réditos ánuos, á favor del procurador de este número D. Juan José Barrios; para una capellanía 15,000 mrs. con la obligacion el capellan de 38 misas rezadas; al suprimido convento de San Francisco de Pedroches 120 rs. por la misa de los sábados, y tal guardian del mismo convento por patrono 58 rs. 28 mrs. y tal administrador el 14 por 100 de los productos; si sobra alguna cantidad despues de pagar las dichas cargas se distribuirá en proporcion á todos sus partícipes.

No se ha hecho subrogacion de las cargas en una ó mas fincas según está prevenido, porque el capital á que ascienden estas es casi igual al valor de todo el caudal, por lo cual queda afecto desde luego al pago de dichos gravámenes.

ADVERTENCIAS.

1.º No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.

2.º El precio en que se rematasen las fincas que se adjudicarán al mejor postor, sean de mayor ó menor cuantía, y procedan de corporaciones civiles, se pagará este en diez plazos de á diez por ciento cada uno. El primero á los quince dias siguientes al de notificarse la adjudicacion y los restantes con el intervalo de un año, para que en nueve quedé cubierto todo su valor, según se previene en la ley de 11 de Julio de 1856.

3.º Las fincas de mayor cuantía del Estado continuarán pagándose en los 15 plazos y 14 años que previene el art. 6.º de la ley de 1.º de Mayo de 1855, con la bonificacion del cinco por ciento que el mismo otorga á los compradores y anticipa uno ó mas plazos, pudiendo este hacer el pago del 50 por 100 en papel de la Deuda pública, consolidada ó diferida conforme lo dispuesto en el art. 20 de la mencionada ley. Las de menor cuantía se pagarán en 20 plazos iguales, ó lo que es lo mismo, durante 19 años. A los compradores que anticipen uno ó mas plazos no se les hará mas abono que el 3 por 100 anual, en el concepto que el pago ha de ejecutarse al tenor de lo que se dispone en las Instrucciones de 31 de Mayo y 30 de Junio de 1855.

4.º Según resulta de los anteceden-

tes y demás datos que existen en la administracion principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia, los de que se trata no se hallan gravados con carga alguna; pero si apareciesen posteriormente se indemnizará al comprador en los términos que en la citada ley se determina.

5.º Los derechos de expediente, hasta la toma de posesion, serán de cuenta del rematante.

6.º A la vez que en esta capital, se verificará otro remate en el mismo dia y hora en la villa y corte de Madrid y en la villa de Pozoblanco.

NOTAS.

1.º Se consideran como Bienes de Corporaciones civiles, los Propios, Beneficencia é Instrucción pública, cuyos productos se ingresen en las cajas del Estado, y demás bienes que bajo diferentes denominaciones correspondan á las provincias y todos pueblos.

2.º Son bienes del Estado, los que llevan este nombre, los de Instrucción pública superior, cuyos productos ingresen en las cajas del Estado, y los de secuestro del ex-infante D. Carlos.

Lo que se anuncia al público para co-

nocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de la finca inserta en el precedente anuncio.

Seccion de anuncios.

Venta.

Se hace de dos casas en esta ciudad, previa subasta privada, en la escribanía de D. Francisco Cárdenas Castillo, situada la una en la calle del London: 20 y la otra n. 32 calle de Almonas, la cual tendrá lugar, desde las nueve de la mañana del día 3 de Setiembre próximo, hasta las dos de su tarde, admitiéndose á los postores las pujas que hagan mas beneficiosas, para lo cual estarán de manifiesto sus apreciaciones y titulación en la mencionada escribanía.

Guarniciones.

Se venden unas, doradas muy elegantes para un tronco de caballos. En la imprenta de este periódico darán razon.

DENTISTA MECÁNICO.

DON JOSÉ SERRANO Y GARCÍA,

PROFESOR DENTISTA MECÁNICO,

ofrece al público sus conocimientos y sus trabajos, en su casa habitacion, calle de San Fernando, (antes de la Feria) núm. 20.

Frecuente es en nuestros dias la aparicion de pomposos anuncios, en que se trata de fascinar con exageradas alabanzas propias: frecuentes tambien los alardes de extraordinarios conocimientos, que desmentidos se ven en la práctica. Este Profesor huye de ese estilo, y ejecuta esas recomendaciones, limitándose á ofrecer trabajos por él ya hechos bajo todos los sistemas conocidos, desde la reposicion de un solo diente hasta una caja de dentadura completa.

En los diez años que lleva de ejercer tan difícil arte (al que se dedicó por sus anteriores conocimientos químicos y mecánicos), honrado con la confianza de muchas personas de la capital y de la provincia, ocasion ha tenido de vencer toda clase de dificultades, colocando piezas de todo género, sin ofrecerle obstáculos ni los raigones, ni cualesquiera otras deformidades de la boca. Los títulos, pues, con que cuenta y se recomienda, son trabajos anteriores, de los que ofrece muestras; y su aplicacion y su constante estudio, impulsado por el deseo de llegar á la perfeccion en tan complicado y necesario ramo, que no se limita, como por algunos se cree todavia, á disimular un defecto visible. El dentista mecánico hoy proporciona ventajas de mas alta importancia. Sobre completar y perfeccionar los órganos de la pronunciacion, suple y reemplaza sin incomodidad los huesos destinados á la masticacion, sin los que, á mas de la necesidad de privarse de muchas clases de alimentos, la digestion es penosa y consiguiente las mas veces la enfermedad del órgano mas necesario de la vida. El estudio de este Profesor en la colocacion de muelas y dientes artificiales, que establece con toda seguridad y sin molestia, le ha dado resultados que podrán conocerse y apreciarse por los certificados de personas competentes y por lo que otras de conocida verdad manifiesten por experiencia propia.

Ofrece á sus favorecedores darles á conocer los distintos sistemas y aparatos que se han empleado hasta el dia; y ocupándose en la redaccion de una Memoria en la que se propone analizar esos sistemas, compararlos y deducir sus ventajas y sus inconvenientes, ofrece tambien hacer perceptibles unas y otros á cuantos le honren, facilitándoles un ejemplar de esa Memoria.

El que quiera comprar En el lugar de Torre de la sierra de Córdoba, sita en el alcor de la sierra de Córdoba, se hallan de venta 500 pinos. La persona que desee interesarse en su adquisicion, podrá pasar á ajustarlos á la secretaría de casa del Excmo. señor Conde V. de Torres Cabrera.



BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CÓRDOBA.

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Álvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 114 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y Acha de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45. (s.)

Suscripciones.

La Verdad, diario político y literario. Edicion de Madrid. Trimestre 54 reales.

La Opinion, diario liberal. Edicion de Valencia. Tres meses 28 rs., seis 54.

Interesante á los profesores de primera enseñanza.

Libros de visita de Inspeccion de Escuela con el reglamento general pa-

ra la administracion y régimen de la enseñanza pública, aprobado por S. M. en 20 de Julio de 1859.

Manuales de Agricultura y Cartillas agrarias por D. Alejandro Olivan.

Se suscriben en la librería de D. Francisco Lozano.

Tratado histórico de la verdadera Religion con la refutacion de los errores que han intentado combatirla en diferentes siglos, por el Abate Bergier, y traducido del francés por D. Alejandro Valcárcel y Diaz. Previa censura y licencia eclesiástica. Constará la obra de ocho tomos y cada uno de diez y seis entregas de treinta y dos páginas cada una, á dos y medio reales. Se facilitan los prospectos en la misma librería.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADES.

CÓRDOBA: Imp. de este periódico, plazuela de Frías, 31. á cargo de D. José Gomez.